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Destacan innovaciones del proceso de 
licitación de desaladora de Coquimbo

DESDE EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO

En el encuentro, representantes del sector público y privado abordaron en detalle el proceso 
de licitación de la desaladora de Coquimbo. 

EL DÍA

En el auditorio de la CChC en Santiago, representantes 
de distintos sectores junto con autoridades del MOP 
se reunieron analizar los avances que ha tenido la 

infraestructura para obtener agua de mar. En tanto, 
desde Concesiones recalcaron los plazos no se van a 

modificar, pese a algunas insistencias de los interesados. 

Con el objetivo de conocer más 
sobre el proceso de licitación de la 
desaladora de Coquimbo, distintos 
gremios junto con representantes 
del Ministerio de Obras Públicas se 
dieron cita en el auditorio de la Cámara 
Chilena de la Construcción (CChC) 
en Santiago, en donde se abordó en 
profundidad el desarrollo de dicha 
infraestructura pública. 

En este contexto, Alfredo Echavarría, 
presidente Cámara Chilena de la 
Construcción, durante su presenta-
ción, comentó que “me encantaría 
estar anunciando un plan a más largo 
plazo de infraestructura y en este 
caso de plantas desaladoras, que 
siempre lo hemos dicho, es lo que 
deberíamos tener como mirada país, 
por una emergencia, porque Coquimbo 
se está quedando sin recursos para 
consumir agua potable, pero no es la 
primera planta que se hace en Chile”.

“En las últimas décadas, hemos visto 
estudios muy potentes del potencial 
agrícola que tiene el norte chico, desde 
Caldera e incluso más al norte, donde 
hay tierras muy bajas por lo que la 
posibilidad de desalar agua para hacer 
un desarrollo país del punto de vista 
agrícola, es económicamente factible 
y lo es también con las plantas que 
hay para subir el agua a 3 mil metros 
en las mineras”, sostuvo.

En esa línea, señaló que “la infraes-
tructura tiene un sentido distinto, de 
desarrollo y de hacer crecer el país, 
entonces cuando no está mirada de 
habilitar zonas para logística, se echa 
de menos cuando viene un problema 
y esto se aceleró porque no hay agua 
en Coquimbo para el consumo huma-
no por lo que la mirada a largo plazo 
tiene que trascender a los gobiernos 
de cuatro años”.

“Todas aquellas inversiones que 
requieren mayores plazos para desa-
rrollarse no puede quedar controladas 
por el gobierno de turno por cuatro 
años, sino que tiene que haber planes 
con una mirada de país distinta y eso 

es lo que debemos impulsar”, remarcó.
Por su parte, Alberto Kresse, pre-

sidente de la Asociación Chilena de 
Desalación y Reúso (Acades), destacó 
este tipo de instancias, en donde se 
reúne el sector público y privado, ya 
que a su juicio, “son muy necesarias 
para ver los puntos de vista porque 

lo que todos queremos es infraes-
tructuras y que Chile tenga agua”.

“Nosotros como Acades queremos 
que este proyecto sea exitoso y por 
esto entendemos que cuenta con 
alto interés, con alta participación 
y eso es lo que vamos a enfrentar. 
Queremos que se reciban varias ofertas 
para que exista competencia y esto 
nos lleva a valores de mercado, a 
tener una infraestructura eficiente y 
eso significa que podemos tener un 
adjudicatario que pueda desarrollar 
el proyecto de buena manera, en los 
plazos y con precios convenientes, 
tanto para los futuros usuarios como 
para el desarrollador”, acotó.

Por otro lado, Kresse puntualizó 
que se debe buscar que la planta 
desaladora maximice su uso, en el 
sentido de que esta infraestructura 
pueda ser utilizada para todas las 
necesidades que tiene la región de 
Coquimbo, “porque nuestra misión es 
apoyar cualquier proyecto de nuevas 
fuentes de agua para Chile y este es 
un ejemplo muy importante”, dijo.

“Aunque queremos que le vaya bien, 
tenemos ciertas inquietudes y en 
este caso están asociados a algu-
nos conceptos de las bases, cómo 
equilibramos los riesgos de la apro-
bación ambiental, la aprobación de 
permisos, entre otros, y esto hacerlo 
sin renunciar a la calidad de manera 
de incentivar la participación de los 
inversionistas”, recalcó.

LICITACIÓN MANTENDRÁ PLAZOS 

Juan Manuel Sánchez, director 
general de Concesiones del MOP, 
también estuvo presente en el en-

cuentro, instancia en donde abordó en 
detalle la licitación, en donde señaló 
que “es la primera vez que hacemos 
un proceso de este tipo y, por tanto, 
encontramos muy valioso el constante 
apoyo que hemos tenido por parte de 
Acades y lo entendemos como una 
manera del interés genuino que le 
vaya bien y que verdaderamente sea 
una manera de seguir desarrollando 
proyectos de esta característica, 
sea por el modelo que sea, pero que 
necesitamos urgentemente”. 

“Además, nos estamos jugando una 
bala de oro respecto a la posibilidad 
de hacer frente a una muy necesaria 
infraestructura para una región que 
está amenazada por la sequía y por 
quedar sin agua, elemento vital, y por 
lo tanto todo lo que hemos hecho ha 
sido una planificación de atrás para 
delante de manera de poder lograr 
que al año en que está planificada, 
podemos llegar con una planta en 
operación”, esbozó.

“Esperamos tener un proceso exitoso 
porque el país lo necesita y porque 
esta herramienta de concesiones es 
la madre de la alianza público-privada 
y me atrevo a decir que el debate que 
vamos a tener por las elecciones pre-
sidenciales va a estar bien centrado 
en esto”, complementó.

Finalmente, de la licitación, enfatizó 
en que “no vamos a mover la fecha, 
sé que muchos lo quisieran, pero cada 
vez lo que hacemos nos critican por 
todos lados y son precisamente las 
empresas y la política, por lo que se 
agradece todo el esfuerzo en hacer 
el análisis detallado de este proyec-
to de desalación para la región de 
Coquimbo”.

ALBERTO KRESSE
PRESIDENTE DE ACADES

Queremos que se 
reciban varias ofertas 
(en la licitación de 
la desaladora de 
Coquimbo) para que 
exista competencia 
y esto nos lleva a 
valores de mercado”

JUAN MANUEL SÁNCHEZ
DIRECTOR GENERAL DE CONCESIONES 
DEL MOP

Esperamos tener 
un proceso exitoso 
porque el país lo 
necesita y porque 
esta herramienta de 
concesiones es la 
madre de la alianza 
público-privada” 
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